

DOSSIER DE PRESSE



Contact Presse
Service Communication
Eric TAVERNE – Francine JOLY
Tél. : 03 83 85 54 21 - joly@nancy.cci.fr

Sommaire

Lancement du forum Economic Ideas	page 3
Programme	page 4
Le concept	page 5
La plénière d'ouverture	page 6
 3 ateliers sur les Valeurs :	
• Le courage de la réforme	page 8
• La vérité, la transparence, la gouvernance	page 10
• Oser la liberté	page 12
 3 ateliers sur la Méthode	
• Les challenges	page 14
• Public/Privé : déplacer le curseur	page 16
• Success Stories : les leçons du Canada et de la Lettonie	page 18
 La plénière de clôture	 page 20
Pratique	page 22
Partenaires	page 23

Lancement de la première session des Economic Ideas

La crise économique et financière que traverse l'Europe est profonde. Elle remet en cause nos modes de pensées, nos règles de fonctionnement et nos habitudes.

Nous devons agir et aller de l'avant avec audace, courage et détermination pour surmonter ce défi. Il est primordial de définir une nouvelle vision porteuse d'espoir et de sens, d'imaginer des modes de gouvernance nouveaux, de repenser le rôle et la mission du secteur public. Il est nécessaire de s'interroger sur les causes de la richesse des Nations et sur ce qui doit être mis en œuvre pour pérenniser le développement, la croissance, l'emploi, la justice au cœur de l'espace européen.

Les Chambres de Commerce de la Grande Région sont convaincues qu'il est de leur responsabilité de contribuer à bâtir un cadre économique, social, fiscal et réglementaire homogène et ambitieux permettant à toutes les entreprises de se développer dans un environnement stable, porteur d'avenir et de confiance. Ainsi, les Chambres de Commerce du Luxembourg, de la Sarre, du Luxembourg Belge, de Liège Verviers Namur, de la Meuse, de la Moselle, des Vosges et de la Meurthe-et-Moselle prennent l'initiative de mobiliser l'ensemble des entreprises de la Grande Région autour de cette ambition.

Avec le soutien du Conseil Régional de Lorraine, de la Communauté Urbaine du Grand Nancy, de la Ville de Nancy, d'EDF, de Deloitte, d'ERDF, de Demathieu Bard, elles posent les bases d'une réflexion commune pour contribuer à bâtir les conditions d'un avenir meilleur, lors de la première session des **Economic Ideas, le 3 mai prochain à Nancy.**

>>>>> Pour plus d'infos, www.economicideas.eu

Concept

Forum :

- Des chefs d'entreprises allemands, belges, français et luxembourgeois, des acteurs économiques, universitaires... réunis lors d'une journée de réflexion autour des meilleurs experts,
- Une problématique macro-économique,
- Deux séries de trois ateliers thématiques simultanés (avec traduction),
- Deux plénières animées par des grands témoins d'envergure internationale,
- Un rapport.

Suivi :

- Une campagne de présentation du rapport aux États, aux élus, aux institutions et aux ONG,
- Un bilan diffusé aux entreprises.

Organisation :

- Les huit Chambres de Commerce et d'Industrie des quatre frontières réunies pour porter une même ambition,
- Une opération pilotée par la CCI de Meurthe-et-Moselle.

Plénière d'ouverture

Horaire : 08h30 – 09h45

Lieu : Place Stanislas, Opéra de Nancy

Intervenants : Philippe **MAYSTADT**, (BEL)

Modérateur : Franz-Olivier **GIESBERT**, (FRA)

Langue de travail : Potentiellement français, traduit en allemand et en anglais.

Objet : Pose de la problématique générale : Réussir l'Avenir (la réforme des politiques publiques). Exposé du point de vue de l'expert sur le sujet et des pistes de réflexions possibles.

Balises : La situation économique en Europe est une occasion de repenser nos modes de fonctionnement. En effet, le secteur public comme le secteur privé manquent aujourd'hui de moyens parce que la croissance est en berne de façon durable. Plus que jamais, il est important de s'interroger sur les causes de la richesse des Nations et sur ce qui peut lui nuire à terme. Le développement des entreprises privées devrait ainsi redevenir une des priorités des politiques publiques actuelles afin qu'elles puissent réaliser ce qu'elles savent faire de mieux : créer des emplois, de la richesse et de la croissance. Pour conduire le changement, il est nécessaire de s'appuyer sur les valeurs fondamentales que sont le courage, la vérité/la transparence et la liberté. Elles orienteront les méthodes à utiliser pour repositionner le rôle de chacun, comme ont su le faire des pays comme l'Allemagne, le Canada, et bien d'autres.

Biographies

Philippe MAYSTADT est né à Verviers (Belgique) le 14 mars 1948. Docteur en droit diplômé de l'université catholique de Louvain, il est par ailleurs titulaire d'une Maîtrise d'administration publique de l'université Claremont Graduate School de Los Angeles (USA). Plusieurs fois Ministres et Vice-Premier Ministres, il est resté 10 ans à la tête du Ministère des finances du Royaume de Belgique. La revue Eurio money l'a distingué en 1990 comme « ministre des finances de l'année ». En septembre 1990, il a présidé les ministres des finance du Groupe des 10 (G10), puis le conseil des ministre des l'économie et des finances de la Communauté Européenne (1993). Son parcours prestigieux l'a amené à présider le Comité intérimaire du Fonds monétaire international (président ayant occupé le plus longtemps cette fonction dans l'histoire du FMI), le Conseil des gouverneurs de la BERD et de la Banque Européenne d'Investissement. Depuis 2012, il est Professeur invité à l'Université catholique de Louvain (Institut d'Etudes européennes) et Professeur invité à l'Université de Luxembourg. Depuis 2012, il préside par ailleurs, l'European Policy Center et Président du Conseil Fédéral du Développement Durable.

Franz Olivier GIESBERT, surnommé FOG, est un journaliste, animateur de télévision, de radio et romancier franco-américain, né le 18 janvier 1949 à Wilmington dans l'Etat du Delaware aux États-Unis. En 1969, il intègre le Centre de formation des journalistes. Il y côtoie notamment Patrick Poivre d'Arvor. Ses études terminées, il intègre la rédaction du *Nouvel Observateur* au service politique. En 1979, il retourne aux États-Unis en tant que grand reporter avant d'être rappelé à Paris, en 1981, afin de prendre la tête du service politique de l'hebdomadaire. En 1985, il est nommé directeur de la rédaction du *Nouvel Observateur*. Le magazine se trouve alors dans une situation critique que FOG réussit à redresser avant de le quitter. Il intègre *Le Figaro*, toujours en tant que directeur de la rédaction. Parallèlement, il devient également directeur de la rédaction du *Figaro Magazine* en 1996. Il occupe les deux postes jusqu'en 2000, année où il décide d'intégrer *Le Point*. Il en devient le directeur. Depuis 2003, il est le PDG du groupe SEBDO *Le Point* et donne un nouvel essor commercial au magazine qui est aujourd'hui bien installé dans le panorama journalistique français.

Sa carrière audiovisuelle débute en 2001. D'octobre 2001 à mi-2006, il présente l'émission littéraire *Culture et Dépendances* sur France 3. S'en suit la présentation de l'émission politique, *Chez FOG*, de septembre 2006 à 2009 sur France 5. Entre 2009 et 2010, il présente l'émission d'actualité culturelle *Vous aurez le dernier mot* sur France 2. De septembre 2010 à mai 2011, il présente *Semaine Critique !*, sur France 2.

Atelier « Les Valeurs » **Le courage de la réforme**

Horaire : 10h15 – 12h15

Lieu : Place Stanislas, Musée des Beaux Arts, auditorium

Intervenants : Antje **GERSTEIN** (ALL), Christian **NOYER** (FRA),

Modérateur : Jean-Rémi **BAUDOT** (FRA)

Langue de travail : Anglais, obligatoire. Traduit en Français et en Allemand.

Objet : Le courage de la réforme : une nécessité gagnante.

Balises : Nous traversons, en Europe particulièrement, une crise sévère et durable qui appelle des réformes budgétaires et structurelles certes indispensables mais qui font peur. Certains pays comme la Grèce, l'Espagne et l'Italie se sont engagés sur cette voie. La mise en œuvre de ces réformes est cependant difficile et conflictuelle. Elle nécessite toujours un courage de l'ensemble des citoyens, mais aussi de la part des responsables politiques. Pourquoi ce paradoxe ? Comment sortir de cette impasse ? Quelle est la méthode gagnante du courageux management des réformes ? « Il faut de l'audace, encore de l'audace, toujours de l'audace », cette phrase de Danton qui a marqué l'Histoire de France est plus que jamais d'actualité.

Biographies

Christian NOYER est né en 1950. Diplômé de droit et de l'Institut d'études politiques de Paris, ancien élève de l'École nationale d'administration, il est affecté à la direction du Trésor du Ministère de l'économie et des finances en 1976, et en devient le directeur en 1993. Durant sa carrière, il fut également conseiller au cabinet de M. Balladur, alors ministre des finances, en 1986-88, et directeur de cabinet de deux autres ministres des finances, MM. Alphandéry et Arthuis, en 1993 et en 1995-97. Il fut nommé vice-président de la Banque centrale européenne en 1998, lors de l'établissement de l'institution à Francfort, pour un mandat expirant en 2002. Son expérience européenne et internationale inclut plusieurs années de participation au Comité monétaire européen, la position de suppléant du ministre des finances à l'OCDE, au G7 et au G10, celle de gouverneur suppléant au FMI et à la Banque mondiale, ainsi que la présidence du Club de Paris de 1993 à 1997. Nommé Gouverneur de la Banque de France le 1er novembre 2003, il a vu son mandat renouvelé en novembre 2009. Il est président de l'Autorité de contrôle prudentiel et de l'Observatoire de la sécurité des cartes de paiement. Il est président du conseil de surveillance de l'Institut d'émission des départements d'Outre-Mer (IEDOM) et du conseil de surveillance de l'Institut d'émission d'Outre-Mer (IEOM). Il est membre du Conseil des gouverneurs et du Conseil général de la Banque centrale européenne. Il est président de la Banque des règlements internationaux (BRI) et Gouverneur suppléant du Fonds

monétaire international. Commandeur de la Légion d'Honneur et de l'Ordre national du Mérite en France, et aussi Commandeur dans l'ordre des Arts et des Lettres.

Antje GERSTEIN est directrice de la représentation de la Confédération des associations patronales allemandes (BDA) à Bruxelles auprès des institutions européennes. Avant cela, elle a été directrice adjointe du département "affaires européennes et internationales" du BDA. Dans cette fonction elle a suivi la politique sociale au niveau international surtout dans sa fonction de déléguée des employeurs allemands auprès de l'OIT à Genève. Après ses études de géographie, d'aménagement du territoire et de planification rural à l'université de Tübingen et de Stuttgart, elle a obtenu son diplôme en géographie. Toujours axé sur l'échelle internationale les importantes stations de sa carrière professionnelle étaient à la Carl-Duisberg-Gesellschaft à Cologne, la Commission Européenne à Bruxelles et dans un bureau de conseil spécialisée dans l'accompagnement des projets européens.

Jean-Rémi BAUDOT est journaliste et présentateur à la télévision et à la radio, spécialiste des questions économiques et financières, Jean-Rémi Baudot a travaillé pour certaines des plus prestigieuses rédactions françaises et internationales (BFM TV, BFM Radio, Bloomberg TV, Radio Classique, France 24, Libération...). Ancien présentateur de la matinale de Bloomberg TV à Londres, il a des centaines d'interviews à son actif : des PDG du CAC40 aux plus grands économistes en passant par quelques grandes figures du monde politique. Il travaille actuellement sur BFM TV, chaîne d'information leader en France où il présente du lundi au jeudi « INFO 360 », l'un des rendez-vous phare de la chaîne".

Atelier « Les Valeurs »

La vérité, la transparence, la gouvernance

Horaire : 10h15 – 12h15

Lieu : Place Stanislas, Opéra

Intervenants : Yves **ELSEN** (LUX), Richard **WEBER** (ALL),

Modérateur : Pascale **JOANNIN** (FRA)

Langue de travail : Anglais, obligatoire. Traduit en Français et en Allemand.

Objet : La vérité, la transparence, la gouvernance : des valeurs fondamentales pour le changement.

Balises : Nouveaux défis. Nouvelles technologies. Nouveau monde. Face à tant de nouveautés et de bouleversements, certaines valeurs restent néanmoins immuables. Le consommateur d'aujourd'hui demande plus que jamais qu'elles s'imposent et elles ont déjà modifié le fonctionnement des entreprises. La question est de savoir comment et s'il est possible de s'en inspirer afin de mettre en œuvre des réformes structurelles dans le secteur public.

Biographies

Yves ELSEN, de nationalité luxembourgeoise, est le président directeur général de la société HITEC Luxembourg S.A. Outre ses fonctions dirigeantes au sein de HITEC Luxembourg, Yves Elsen intervient également en qualité d'administrateur externe de la société Carrosserie Comes & Cie S.A. ainsi que d'autres sociétés luxembourgeoises et internationales. Yves Elsen occupe le poste de Président du Fonds National de la Recherche du Luxembourg (FNR) depuis 2010. Il a précédemment été membre du comité de direction de SES S.A. Au cours des 29 dernières années, il a occupé de nombreux postes à responsabilité en matière de développement de l'activité technique et de marketing et il a également occupé des postes de direction générale. Il est ingénieur diplômé en génie civil de l'Ecole Polytechnique Fédérale de Zurich (EPF-Z). Il a obtenu un MBA à l'INSEAD de Fontainebleau et est détenteur d'un certificat en gouvernance d'entreprise de l'INSEAD.

Richard WEBER est Pdg du groupe Karlsberg GMBH et Président de la Chambre de Commerce et d'Industrie de la Sarre.

Pascale JOANNIN est directeur général de la Fondation Robert Schuman et membre du Conseil Scientifique des Economic Ideas. Diplômée de Relations Internationales Approfondies et de l'Institut d'Etudes Politiques (section relations internationales), elle a également suivi

la 56e session nationale de l'Institut des hautes études de défense nationale (IHEDN).

Auteur de plusieurs articles dont :

- « *Vers une Europe plus féminine ?* » in « *Rapport Schuman 2013 sur l'état de l'Union* », éditions Lignes de repères, mars 2013,
 - « *More women in leading positions in Europe* » in « *European View* », Springer editions, December 2012, Volume 11, Issue 2,
 - « *Atlas permanent de l'Union européenne* » éditions Lignes de Repères, 2^e édition, novembre 2012
 - « *La mixité, un modèle européen* » in « *Rapport Schuman 2012 sur l'état de l'Union* », éditions Lignes de repères, mars 2012. Elle est également Chevalier dans l'ordre National du Mérite.
-

Atelier « Les Valeurs »

Oser la liberté

Horaires : 10h15 – 12h15

Lieu : Place Stanislas, Hôtel de Ville (Grand Salon / Salle Chepfer)

Intervenants : Alexandre **MELNIK** (FRA), Bernard **RENTIER** (BEL), Carlo **THILL** (LUX)

Modérateur : Jean-Marc **VITTORI** (FRA)

Langue de travail : Français possible.

Objet : Oser la liberté, de l'intérêt particulier à l'intérêt général

Balises : La liberté individuelle puise ses racines dans la civilisation de l'Europe. Oser la liberté, c'est revenir aux sources et sortir de la peur de l'avenir. Oser la liberté, c'est devenir Acteur de son Changement. Oser la liberté, c'est ouvrir un nouvel horizon aux générations futures. Aujourd'hui et a fortiori demain, la liberté et la responsabilité individuelles peuvent-elles façonner les innovations d'une société ouverte, moderne et démocratique ? Comment préserver la confiance en la capacité de l'homme à trouver des solutions aux problèmes qui se posent à lui et s'assurer en même temps qu'il ne prenne pas trop de risques ?

Biographies

Alexandre MELNIK est Professeur Associé de Géopolitique à ICN Business School et responsable du programme Magistratura. Il est l'auteur de nombreuses publications en géopolitique (Le Monde, Le Figaro, Revue Défense Nationale, Politique Internationale...). Il a un Doctorat du MGIMO de Moscou et une Maîtrise en Journalisme de la même université. Il est Responsable de la Magistratura (Double-Diplôme en Management International ICN - MGIMO, Institut d'Etat des Relations Internationales de Moscou). Il enseigne dans les domaines suivants : géopolitique, management interculturel, développement européen, économie française, marchés émergents de l'Est, Russie et la CEI. Alexandre Melnik est aussi un conférencier international (Conseil Européen, UNESCO, Assemblée Nationale, Sciences Po et Sorbonne). Ancien diplomate russe en poste à Paris (attaché de presse), il a notamment participé aux négociations de l'ONU sur le désarmement à Genève. Alexandre est l'auteur du livre autobiographique « Itinéraire d'un diplomate franco-russe - 20 Ans après la chute du Mur de Berlin » paru en 2008 aux éditions L'Harmattan.

Pr Bernard RENTIER est Recteur de l'Université de Liège

Carlo THILL est Président du Comité de Direction de BGL

BNP Paribas Luxembourg depuis juin 2005. Il est également membre du conseil d'administration. Entré en service à la Banque en 1978, il était d'abord responsable des départements Crédits, Factoring et Risk Management.

De 1985 à 1998, il a été Directeur responsable de la Banque de Détail, du Réseau National, des Entreprises, du Marketing, ensuite Directeur des Ressources Humaines et de la planification informatique. En mai 1998 il a été nommé membre du Comité de Direction de la BGL. Au fil des ans, il a été, soit membre, soit président, des principales filiales de la banque. Aujourd'hui, il est vice-président de l'Association des Banques et des Banquiers du Luxembourg et membre élu de la Chambre de Commerce du Luxembourg. Carlo THILL détient une maîtrise ès sciences économiques de la Faculté de droit et des sciences économiques de l'Université de Nancy et a suivi des cours de formation post-universitaire à la Wharton School, à l'INSEAD et à la Stanford University.

Jean Marc VITTORI est éditorialiste au quotidien « Les Echos » depuis neuf ans, où il tient une chronique hebdomadaire et écrit notamment sur la macroéconomie, la politique et la théorie économiques. Il intervient régulièrement sur les ondes de France-Info et de BFM Business. Il fait partie du comité directeur de l'Association française de science économique, du conseil scientifique des Journées de l'économie et de celui de la Fondation pour une croissance responsable. Né en 1958, Jean-Marc Vittori est titulaire d'une maîtrise en économie et d'un diplôme de Science Po Paris. Il a fait de l'analyse économique dans un service de comptabilité nationale (Côte d'Ivoire) et au Centre de prévision de L'Expansion, qu'il a ensuite dirigé. Il a été pendant quinze ans journaliste puis rédacteur en chef dans la presse économique magazine, notamment *Le nouvel économiste*, *Challenges* et *L'Expansion* qu'il a dirigé en 2001-2002. Il a publié plusieurs ouvrages dont un «*Dictionnaire d'économie à l'usage des non-économistes* » (Grasset, 2008), *L'effet sablier. Vers la mort des classes moyennes* (Grasset, 2009) et «*Pour une gouvernance mondiale* (Autrement, 2010).

Atelier « La Méthode »

Les challenges

Horaire : 14h30 – 16h30

Lieu : Place Stanislas, Hôtel de Ville (Grand Salon ou Salle Chepfer)

Intervenants : Robert **DENNEWALD** (LUX), Christian **MOLITOR** (ALL),

Modérateur : Esther **LENEMAN** (FRA)

Langue de travail : Anglais obligatoire. Traduit en Français et Allemand.

Objet : Les challenges : remettre en question nos modes de fonctionnement.

Balises : En ce début de 3^{ème} millénaire, le monde vit une profonde mutation imposant de nouveaux défis. Ils nécessitent de s'adapter en permanence au risque de régresser, voire de disparaître. Ceci implique une constante remise en cause de nos modes de vie, d'action et de pensée, obligeant à une nécessaire flexibilité des structures et surtout des mentalités. Le monde change... et nous avec. Nous devons l'accepter et nous l'approprier, c'est à dire prendre des initiatives nouvelles, voire radicales pour être en mesure, notamment en Europe et tout particulièrement en France, de rester dans le peloton de tête et d'être les pilotes et les acteurs du changement.

Biographies

Robert DENNEWALD est né à Luxembourg en 1953. Après ses études secondaires à Luxembourg, il poursuit ses études à l'Université de Liège (B) et sort en 1978 avec le grade d'ingénieur civil des constructions. Son cursus professionnel débute en 1978 au Service de la Grande Voirie de l'Administration des Ponts et Chaussées de Luxembourg. En 1979 il rejoint l'ARBED comme ingénieur du Service Assistance Technique. De 1983 à 1986 il est muté à TradeARBED New York pour la création d'un service d'assistance technique spécialisé dans le secteur des bâtiments multi-étages, notamment dans les zones sismiques. De 1986 à 1993 il occupe les fonctions d'attaché à la direction de Trade ARBED puis de directeur d'Europrofil, responsable de la grande exportation produits longs d'ARBED. En 1993 il rejoint en tant que directeur de Matériaux S.A. le groupe Ciments Luxembourgeois, et prend la responsabilité du secteur des produits préfabriqués en béton. En 1996 il est nommé président directeur général d'Eurobéton S.A., qui connaît jusqu'en 2004 un développement important, notamment dans le nord-est de la France. En 2006 il réalise une opération de MBO/LBO du groupe Eurobéton ensemble avec 4 partenaires financiers luxembourgeois. En 2010 il prend le contrôle du groupe. Robert Dennewald est président de la Fedil - Business Federation Luxembourg depuis 2006, vice-président de la Chambre de Commerce Luxembourg et administrateur d'ING Luxembourg. Il est aussi curateur de la

Fondation Jean-Pierre Pescatore.

Christian MOLITOR est né le 14 août 1965 à Saarlouis. Diplômé de l'université de la Sarre et de l'université du Michigan (USA), ancien conseiller du groupe parlementaire « Bündis 90 / Die Grünen » du parlement sarrois, il est devenu à partir de 1999 journaliste au « Financial Times Deutschland » spécialisé dans le domaine des marchés financiers. Il dirige depuis 2006 l'association des Caisse d'Epargne de la Sarre et assume la direction du Conseil Economique de Gestion.

Esther LENEMAN est journaliste à Europe 1, où elle suit les dossiers internationaux et notamment européens. Née à Paris, elle a démarré sa carrière de journaliste radio au World Service de la BBC avant de rejoindre Europe 1 comme envoyée spéciale permanente à Londres. Chargée de l'actualité britannique et irlandaise, elle y a couvert la chute de Margaret Thatcher, la dissolution du mariage de Charles et Diana, le processus de paix en Irlande du Nord, la politique de Tony Blair et l'éternel dilemme européen des Britanniques. Après des études d'anglais et de psychologie à Paris, elle a obtenu une bourse Fulbright qui lui a permis d'intégrer la School of Journalism de Columbia University à New York.

Atelier « La Méthode »

Public/Privé : déplacer le curseur

Horaire : 14h30 – 16h30

Lieu : Place Stanislas, Musée des Beaux Arts, Auditorium

Intervenants : Brice **COUTURIER** (FRA), Christian **JOURQUIN** (BEL)

Modérateur : Philippe **LE GUEN** (FRA)

Langue de travail : Français possible.

Objet : Public/Privé : déplacer le curseur. Le rôle de l'Etat dans l'économie : jusqu'où faut-il aller ?

Balises : Face à l'affaiblissement de l'Etat providence bâti sur le modèle des « Trente Glorieuses », le modus operandi de nos sociétés est à repenser, et en particulier celui de la fonction publique. Ce sujet, à l'ordre du jour partout dans le monde, est d'une acuité toute particulière en France qui a bien du mal à imaginer qu'il puisse être nécessaire de circonscrire l'étendue du rôle de l'Etat. Il y a cependant aujourd'hui de réelles opportunités de sortir du statu quo actuel et d'engager une réflexion autour des nouvelles missions de l'Etat.

Biographies

Brice COUTURIER est journaliste et universitaire (sciences politiques, affaires européennes). Il a exercé les fonctions de rédacteur en chef des magazines Globe, Le Monde des Débats. Il a été chef du service 'idées' à l'hebdomadaire L'Evénement du Jeudi.

Journaliste à France Culture, il y a créé et animé les émissions : Cause Commune, Contre-Expertise, Du Grain à Moudre. Depuis 2011, il est l'éditorialiste matinalier de la chaîne et présente en outre, chaque vendredi, l'émission "L'Hebdo des Idées" (conseils de lectures sur internet). Dans la nouvelle formule du mensuel "Enjeux-Les Echos", il a la responsabilité d'une double page consacrée à la veille des think tanks étrangers.

Christian JOURQUIN est né le 27 juin 1948. Après avoir quitté ses fonctions de Président du Comité Exécutif de Solvay SA en 2012, il en a été nommé Président Honoraire. Diplômé de l'Université de Bruxelles, de l'Ecole de Commerce Solvay et de la Harvard ISMP Business School, Christian JOURQUIN a servi le groupe Solvay tout au long de sa carrière. Il a été, par ailleurs, Président (2008 à 2010) du CEFIC (Conseil Européen des Fédérations de l'Industrie Chimique) et de l'ICCA (International Council of Chemical Associations) Il est Membre de la Classe « Technologie et Société » de l'Académie Royale des Sciences, des Lettres et des

Beaux-Arts de Belgique et Membre et Président du Conseil d'EIFT (European Institute Of Innovation and Technology Foundation). En outre, il est membre de divers conseils d'administration d'entreprises et d'institutions philanthropiques.

Philippe LE GUEN est le Directeur de l'Association et de la Maison Jean Monnet à Paris depuis 2010 et membre du Conseil de la Fondation Jean Monnet de Lausanne. Il a plus de 20 ans de carrière dans les affaires européennes et a notamment coordonné et animé en France plusieurs programmes communautaires d'aide aux entreprises et de développement de l'innovation dans le cadre des fonds structurels européens. Régulièrement sollicité pour intervenir dans le cadre de cycles de formations, conférences ou séminaires en France et en Europe, il est chargé de cours sur les questions européennes dans plusieurs universités et grandes écoles françaises, et collabore également au Think-Tank Europe & Entreprises.

Atelier « La Méthode »

Success Stories : les leçons du Canada et de la Lettonie

Horaire : 14h30 – 16h30

Lieu : Place Stanislas, Opéra

Intervenants : Mel **CAPPE** (CAN), Vladis **DOMBROSKIS** (LVA)

Modérateur : Cécile **PHILIPPE** (FRA)

Langue de travail : Anglais obligatoire. Traduit en Français et en Allemand.

Objet : Success Stories : les leçons que l'on peut tirer des exemples canadiens et lettons.

Balises : Alors que le débat entre plus d'austérité budgétaire et plus de croissance fait rage, les réformes menées entre autres au Canada et en Lettonie ont ouvert le champ des possibles en montrant qu'il est possible de concilier les deux. Ainsi, de 1994 à 1999, la fonction publique du Canada a opéré des réformes qui ont rétabli de manière spectaculaire les finances publiques du pays. Après avoir culminé à plus de 8,5 % du PIB en 1983, le budget de l'État canadien est devenu excédentaire vers le milieu des années 1990. Ces excédents ont perduré pendant les quinze années suivantes avec, en contrepartie, une baisse de la dette publique rapportée au PIB. Sévèrement touchée par la crise économique en 2009 (baisse du PIB de 18%), la Lettonie a entrepris une audacieuse cure d'austérité en baissant fortement les dépenses publiques, les salaires des secteurs public et privé et les retraites correspondantes, en maintenant une protection sociale minimale et des taux d'imposition bas. En 4 ans, les difficultés ont été surmontées, la croissance est revenue et le pays envisage d'adopter la monnaie unique dès l'an prochain.

Biographies

Mel CAPPE est professeur à l'École de politique publique et du gouvernement à l'Université de Toronto depuis 2009. De 2006 à 2011, il a été président de l'Institut de recherche en politiques publiques, et, de 2002 à 2006, hautcommissaire du Canada au Royaume-Uni. Auparavant, il a été greffier du Conseil privé, secrétaire du Cabinet et chef de la fonction publique du Canada. Plus tôt dans sa carrière, M. Cappe a occupé des fonctions économiques et politiques dans les ministères des Finances et de l'Industrie. Il a également été secrétaire adjoint au Conseil du Trésor, sous-ministre de l'Environnement, sous-ministre du Développement des ressources humaines, sous-ministre du Travail ainsi que président de la Commission d'assurance-emploi. Il est diplômé en économie de l'Université de Western Ontario et de l'Université de Toronto, et a reçu un doctorat honorifique des deux institutions. Il est Officier de l'Ordre du Canada et récipiendaire des médailles du jubilé d'or et diamant de la Reine Elizabeth II.

Andris VILKS est Ministre des Finances de la Lettonie.

Cécile PHILIPPE est économiste et fondatrice et directrice de l'Institut économique Molinari. Elle détient un doctorat ès sciences économiques de l'Université Paris-IX Dauphine. Auteure d'un grand nombre d'articles publiés dans des journaux aussi bien francophones qu'anglophones, elle a publié en 2007 son premier livre aux Éditions JC Lattès intitulé "C'est trop tard pour la terre". Elle est intervenue à maintes reprises à la radio (BFM, RFI, etc.) et à la télévision (Arte, France 3, LCI, etc.) sur des questions de politiques publiques.

Plénière de clôture

Horaire : 17h00 – 18h15

Lieu : Place Stanislas, Opéra

Intervenants : Gerhard **SCHRÖDER** (ALL)

Modérateur : Franz-Olivier **GIESBERT** (FRA)

Langue de travail : Anglais obligatoire. Traduit en Français et en Allemand.

Objet : La vision de la réforme du Chancelier **SCHRÖDER**.

Balises : Cette intervention sera l'occasion pour le Chancelier de donner sa vision concernant les valeurs nécessaires pour réformer et la méthode que l'on doit employer. Il s'agira aussi pour lui d'analyser les premières actions de réformes des pays occidentaux et de donner quelques pistes de réflexion et d'actions qui seront utiles pour que l'Europe sorte de la crise et retrouve le chemin d'une croissance durable.

Biographies

Gerhard SCHRÖDER, Chancelier Allemand, 1998-2005.

Le Chancelier Gerhard SCHRÖDER, élu à deux reprises à la tête de l'Allemagne, est une force majeure sur la scène politique mondiale depuis plus d'une décennie.

Connu pour son charisme et sa pragmatisme, le Chancelier SCHRÖDER est un homme d'état international majeur et une autorité reconnue sur des sujets tels que les relations internationale, le développement économique et le changement social. Gerhard SCHRÖDER est le premier d'une nouvelle génération de leaders allemands. Il a dirigé l'Allemagne nouvellement réunie et conduit courageusement la troisième économie mondiale vers le 21^e siècle.

Gerhard SCHRÖDER fut élu Chancelier en 1998. Au cours de ses sept années en poste, Il a fait plus pour moderniser l'économie allemande que d'autres n'ont réussi pendant des décennies. Élu une seconde fois en 2002, le Chancelier SCHRÖDER a élevé l'influence de son pays au niveau mondial, non seulement en adoptant une attitude forte sur des sujets internationaux, mais aussi en envoyant des soldats allemands dans les zones sensibles du monde ; ceci fut une action audacieuse qui a nécessité un amendement de la Constitution allemande.

Gerhard SCHRÖDER est né dans un milieu simple dans le Nord-Est de l'Allemagne en 1944. Sa mère, veuve, travaillait en tant qu'aide ménagère pour subvenir aux besoins de ses deux enfants. La famille habitait dans une maison en bois, et parfois devait mendier pour se nourrir.

À 19 ans, il s'est inscrit à un programme de cours du soir à la Faculté de Droit de l'Université de Göttingen, travaillant le jour dans une quincaillerie.

Déjà, il se préparait à une carrière politique. Il a adhéré aux sociaux démocrates en 1963, et en 1978 est devenu le Président fédéral des jeunes sociaux démocrates. De là, le chemin fut rapide

jusqu'au Parlement National, au sein duquel il fut élu pour la première fois en 1980. Acclamé par un journal allemand comme le politicien allemand le plus charismatique depuis Willy BRANDT, Gerhard SCHRÖDER était jeune et optimiste. Progressant rapidement, Gerhard SCHRÖDER s'est attaqué à ce qui allait devenir son bastion électoral : sa région natale de la Basse Saxe en 1986, plus grand état fédéral. Puis il est rapidement devenu le Premier Ministre de l'État. En 1998, il s'est présenté aux élections nationales et une victoire retentissante l'a propulsé au siège de Chancelier.

Pratique

- Réservez vos places pour les ateliers et le dîner de gala, le nombre de places est limité (500 pour la journée, 200 pour le dîner).
- La manifestation se déroule autour de la place Stanislas, en plein cœur de Nancy. Découvrez un écrin somptueux, propice à une réflexion riche et pertinente.
- Accueil à l'Opéra National de Lorraine à partir de 8 h.
- De 12 h 15 à 14 h 30, accédez gratuitement aux expositions Renaissance Nancy 2013, organisées par la Ville de Nancy et le Grand Nancy.

TARIFS

- Inscription pour la journée : 100 € TTC
- Inscription au dîner de gala : 50 € TTC

Renseignements et inscription obligatoire :

www.economicideas.eu

Partenaires

Partenaires publics



Partenaires privés principaux



Partenaire privé



Partenaires consulaires



EDF

Au travers de son histoire, de ses hommes et de ses femmes, de sa vie industrielle, la Lorraine est une terre d'énergie dont EDF est un acteur majeur de par ses centrales et ses salariés. Ainsi, le Groupe EDF en Lorraine, par ses implantations et ses investissements, est le 1er investisseur industriel en Lorraine.

Nous contribuons à notre place, celle d'un industriel, au présent et à l'avenir de la Lorraine. C'est là le sens, au côté des CCI et des Collectivités Territoriales, de notre engagement et de notre soutien au Forum « Economic Ideas » à Nancy.

Fort de nos savoir-faire spécifiques, nous plaçons l'innovation et la recherche au coeur de notre stratégie. Nous développons des liens étroits avec l'enseignement et le monde de la recherche académique pour contribuer à construire des perspectives d'avenir en Lorraine et à faire de l'électricité le vecteur de la cité de demain.



ERDF

ERDF, Electricité Réseau Distribution France, filiale à 100 % d'EDF, est le gestionnaire du réseau public de distribution d'électricité sur 95 % du territoire français continental. Ses 35 000 collaborateurs assurent chaque jour l'exploitation, l'entretien et le développement de près de 1,3 million de kilomètres de réseau.

Porteuse de missions de service public, ERDF agit en « entreprise citoyenne » pour accompagner les projets de développement des entreprises et l'aménagement des territoires.

Le réseau de distribution d'électricité français fait partie des plus performants d'Europe. Poursuivre sa modernisation est une priorité pour préparer et réussir l'avenir, par la mise en œuvre de réseaux intelligents (smart grids). C'est donc naturellement qu'ERDF est fière de s'associer au « Forum Economique Européen ».

Les chiffres clés :

35 millions de clients

35 000 collaborateurs

3 milliards d'investissements en 2012

11 millions d'interventions par an

450 000 nouveaux clients raccordés en 2011

1,3 million de km de réseau électrique gérés

41% du réseau de distribution en souterrain

1 047 implantations en France

www.erdfdistribution.fr



Deloitte

Deloitte est un acteur européen de référence dans les domaines des services professionnels. Dans la Grande Région, plus de 2 000 collaborateurs accompagnent les entreprises et s'engagent à leurs côtés pour les aider à faire face à leurs enjeux.

À tous les stades de leur croissance, les équipes Deloitte proposent à leurs clients la palette d'expertises la plus complète du marché : audit et maîtrise des risques, consulting, financial advisory.

Les équipes belges, françaises et luxembourgeoises de Deloitte ont tout naturellement choisi de s'associer à cette première édition d'Economic Ideas.

« Notre implantation locale et notre connaissance des tissus économiques et sociaux nous permettent en effet de comprendre les problématiques de nos clients et d'identifier leurs attentes pour mieux y répondre. Acteur économique de proximité, c'est une fierté pour Deloitte que de pouvoir s'engager activement auprès de partenaires qui soutiennent l'initiative économique et l'entrepreneuriat de la Grande Région, et plus globalement qui participent à son rayonnement au sein de l'Europe » comme le précise Anne Philipona-Hintzy, Directeur Associée Deloitte France Responsable de la Région Lorraine.



Deloitte.

Demathieu Bard

Entreprise indépendante fondée en Lorraine en 1861, Demathieu Bard fait partie des principaux acteurs français du secteur de la Construction. Depuis plus de 150 ans, liberté d'expression et d'initiative se conjugue avec courage d'assumer au sein du groupe. Cela se reflète dans la signature Demathieu Bard : « Oser la passion d'entreprendre ». La passion du travail bien fait, l'attachement au bel ouvrage, la passion du client, la passion du défi technique maîtrisé sont les fondations des projets Demathieu Bard.

Au quotidien, les hommes et femmes de l'entreprise mettent en œuvre leurs savoir-faire techniques et leur inventivité au service de l'innovation et de la réussite. Dans un souci constant de qualité, de maîtrise des délais et des coûts, ils savent ainsi s'adapter et être réactifs pour devenir partenaires du client et lui apporter des solutions sur-mesure, adaptées à ses besoins. A l'étranger, le même esprit anime les filiales qui signent des réalisations prestigieuses au Luxembourg, en Allemagne et en Amérique du Nord.

Au regard de ces valeurs fortes qui nous animent au quotidien et à un moment où nous sommes pertinemment conscients qu'une mobilisation large des acteurs économiques publics et privés est plus que jamais nécessaire, nous nous devons d'être aux côtés de la Chambre de Commerce et d'Industrie de Meurthe-et-Moselle et de ses partenaires pour soutenir la belle démarche que constituent les Economic Ideas.

Demathieu Bard en une date et 2 chiffres :
Année de création : 1861
CA 2011 : 831 M€ dont 26 % à l'export
Effectifs : 3 000 collaborateurs



demathieu bard
CONSTRUCTION